



Les espagnols ont du mal à se plier à la nouvelle loi

Rubrique : actualités - Date : mercredi 11 janvier 2006

« **L'Espagne clopin- clopant vers l'antitabac** » titre LIBERATION qui estime « qu'une semaine après l'entrée en vigueur d'une loi draconienne, les fumeurs restent rétifs ». D'après le journal, « « habitués à la permissivité » ils « peinent à se faire à la nouvelle réglementation » et « confusion devant le type d'amende à imposer, résistances diverses à la prohibition dans les lieux de travail ou les espaces publics ne se trouvant pas à l'air libre : les ratés ne manquent pas ». Affirmant que les régions chargées de faire respecter la loi « renâclent » et que certaines se plaignant de ne pas disposer d'un règlement précis, se refusent à veiller à l'interdiction de fumer dans les administrations et sur les lieux de travail, le quotidien note que d'autres font part de leur difficulté à interpréter la gravité des fautes sur l'échelle des amendes. Le journal fait même état de « résistance ouverte » dans les localités de Biscaye, de Navarre et de la Rioja où les spectateurs de pelote basque refusent de renoncer à la tradition du cigare et de la liqueur locale, et de « fronde » dans les supermarchés de la ville frontalière de la Jonquera qui continuent d'écouler leurs cartouches malgré l'interdiction qui leur en est désormais faite. Et si d'après le quotidien, au bureau la plupart des fumeurs se sont inclinés comme le prouvent les mégots qui jonchent le sol devant les immeubles, l'immense majorité des bars et restaurants de dimension modeste ont choisi d'autoriser la cigarette. La patronne de l'un de ces bars déclare « nous avons organisé un vote de nos clients. Et ils sont pour la cigarette à une majorité écrasante. Les bars non fumeurs risquent de perdre une bonne partie de leur clientèle ! ».